
 
 

SÍNTESIS DE NOTICIAS 

Martes, 09 de Noviembre de 2010 
  

MYPE e INDUSTRIA 
“AUMENTO DE SUELDO NO PUEDE ESPERAR” 
El presidente Alan García señaló que el incremento del sueldo mínimo no puede estar 
supeditado a que empresarios, el gobierno y los trabajadores alcancen un consenso. Por ello, 
afirmó que ha dispuesto que el Ministerio de Trabajo apruebe lo más pronto posible el 
incremento de la Remuneración Mínima Vital de S/.550 a S/.600. “No va a ser el paraíso en 
la tierra, pero si el país crece, si la ganancia de los pequeños, medianos y grandes 
empresarios crece, también tiene que crecer alguito el salario de los trabajadores”, dijo 
luego de presentar el Rally Internacional Perú-Brasil de la carretera Interoceánica Sur. (Perú 
21, 9/Correo 8/El Peruano 3) 
  
CUMBRE APEC EVALUARÁ LOS PROGRESOS DEL PERÚ 
La cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC por sus sigla en inglés) 
2010, a realizarse en la ciudad japonesa de Yokohama, el 13 y 14 de este mes, recibirá la 
evaluación del progreso del Perú –entre otros países– en alcanzar las metas de Bogor, que 
establecen la liberalización del comercio y facilitación de la inversión.  Los líderes de las 21 
economías miembros del APEC que se darán cita en Yokohama, también recibirán las 
recomendaciones sobre una nueva estrategia de crecimiento económico, y posibles caminos 
para un área de libre comercio en el Asia-Pacífico. (El Peruano 4) 
  
PERÚ ENTRE LÍDERES DE RECUPERACIÓN 
Perú estará dentro de los cuatro países que liderarán la recuperación en América Latina al 
cierre de 2010, aseguró Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s Analytics. 
Nuestro país comparte las mejores perspectivas de crecimiento junto con Brasil, Chile y 
Argentina. “El avance de Sudamérica se explica por la fortaleza de su mercado interno, el 
importante ahorro realizado durante el periodo de expansión de los precios de materias 
primas y la diversificación de sus exportaciones”, señala el especialista en declaraciones al 
diario El Universal de México. (Perú 21, 9/correo 8/El Peruano 7) 
  
TLC CON JAPÓN SE SIGUE NEGOCIANDO 
Las negociaciones para alcanzar un TLC con Japón continuarán, en vista a que no se llegaron 
a cerrar todos los temas en la última ronda realizada la semana pasada en Lima, en la cual 
se establecieron cuotas para la exportación del maíz gigante del cusco y el morado. (El 
Comercio B5) 
  
EXPORTACIONES A BRASIL CRECERÁN  
El ministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros, estimó que al cierre del año las 
exportaciones peruanas a Brasil alcanzarían los US$ 1,000 millones y a partir del 2011 
crecerían 20%. No obstante, dijo que el intercambio comercial de ambos países mantiene un 
superávit a favor de Brasil, cuyas exportaciones al Perú cerrarían este año en US$ 1,800 
millones. (La República 16) 
  
MÁS PRODUCTOS METALMECÁNICOS 
La producción de la industria metalmecánica –proyecta Maximixe– aumentará en 21,6% al 
cierre de este año, con lo cual supera los niveles antes de la crisis. La consultora estima que 
las exportaciones de este sector crecerán más del 11% este año frente al año anterior. (El 
Comercio B5) 
  
UNIVERSAL TEXTIL VENDE 40,7% MÁS PRENDAS 
Gracias a su énfasis en establecer contactos afuera, al tercer trimestre del 2010 las ventas 
totales (internas y externas) de prendas de vestir de Universal Textil ascendieron a 96.638 
unidades, lo que representa un aumento de 40,7% con respecto a similar trimestre del 2009, 
según informa la empresa. (El Comercio B8) 
  
 



MÁS DE 20% CRECERÁ LEASING DE TECNOLOGÍA 
El arrendamiento o leasing operativo de equipos de tecnología cerrará el año con un 
crecimiento superior al 20% en nuestro país, y mantendrá el mismo ritmo de expansión en 
los próximos dos o tres años, estimó el gerente general de CSI Renting Perú, Juan Raffo. (El 
Comercio B8) 
  
VENTAS DE SOFTWARE PARA PYMES DE SAP CRECEN 224% 
El 2010 viene siendo un buen año para SAP en el país. Aun cuando en el plano internacional 
el panorama no se muestra tan optimista (la prensa internacional informó que sus beneficios 
crecen 5% menos de lo esperado y que enfrenta algunas dificultades legales con Oracle que 
le van a costar US$120 millones), en el Perú sus ingresos por venta de licencias de software 
se incrementaron 169% en el tercer trimestre. Según comentó Jorge Montenegro, gerente 
de ventas del mercado de pymes para el Perú y Colombia, en el país está superando la meta 
que se trazó para este año, que era más de 50% de crecimiento, en buena medida gracias al 
dinamismo que ofrecen las pequeñas y medianas empresas. “Si en Latinoamérica el mercado 
medio crece 46%, en el Perú se alcanzó un 224% solo en el tercer trimestre y un 130% si 
consideramo s los primeros 9 meses del año. Ya tenemos más de 150 empresas en dicho 
segmento”, precisó. (El Comercio B10) 
  
ARROZ EN COLOMBIA 
Los viceministros de Agricultura del Perú y Colombia, Luis Sánchez y Ricardo Sánchez, 
respectivamente, evaluarán en las próximas dos semanas la restricción al ingreso del arroz 
peruano al mercado colombiano, informó el Minag.  El ministro de Agricultura, Rafael 
Quevedo, dijo que se trabaja arduamente para destrabar la comercialización del cereal 
peruano en Colombia. (El Peruano 8) 
  
SECTOR AZUCARERO SUPERARÍA ESTADO DE EMERGENCIA 
En los próximos 15 días, el Ministerio de Agricultura (Minag) decidirá un posible 
levantamiento a la declaratoria de emergencia al sector azucarero peruano, que está vigente 
desde abril pasado.  “No encontramos signos de desabastecimiento de este producto. Muy 
por el contrario, se está produciendo normalmente”, manifestó el ministro de Agricultura, 
Rafael Quevedo. Por ello señaló que si esta información es verificada y se corrobora que los 
precios  han vuelto a sus niveles normales y son accesibles para la población, es posible que 
se concrete el retiro de la medida de emergencia, la cual se dio por 180 días. (La República 
14) 
  
EXPORTACIONES AGROPECUARIAS ALCANZARON NUEVO RÉCORD 
Entre enero y setiembre de 2010, las exportaciones agropecuarias lograron una nueva cifra 
récord al sumar 2,173 millones de dólares, informó el Ministerio de Agricultura (Minag).  Esta 
cifra es 24.9% más que el monto alcanzado en el mismo período de 2009, precisó la 
Dirección General de Competitividad Agraria (DGCA) del Minag.  (El Peruano 8) 
  
CEBOLLA, CON  UN PIE EN BRASIL 

El Ministerio de Agricultura de Brasil publicará entre hoy y mañana una resolución en la cual 
aprueba el ingreso de la cebolla peruana a este país, anunció el ministro de Comercio 
Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros. (El Comercio B5) 
  
PERÚ CERRARÍA COLOCACIÓN DE BONOS ESTE AÑO 
Perú colocaría “probablemente” antes de fin de año bonos globales e internos por US$2,500 
millones para mejorar su deuda y aprovechar las menores tasas de interés en mercados 
externos. Una fuente del gobierno aseguró a Reuters que inversionistas buscan mercados 
emergentes como el de Perú. (Perú 21, 8/El Comercio B4) 
  
LA BOLSA DE VALORES DE LIMA ALCANZA SU MÁXIMO DE TRES AÑOS  
El Índice General de la Bolsa de Valores de Lima (IGVBL) registró un nivel máximo de tres 
años impulsada por las acciones de las mineras Buenaventura y Gold Fields La Cima, ante un 
repunte de los precios del oro. El IGBVL cerró en los 20,390 puntos, su mayor nivel desde el 
6 de noviembre del 2007. "La bolsa ha subido principalmente por mineras auríferas como 
Buenaventura y La Cima porque los precios del oro se han disparado", dijo Hernando Pastor 
de Kallpa Securities SAP a Reuters. (Gestión 3) 
  
 
 



DESCARTA REBOTE INFLACIONARIO    
El Banco de Crédito del Perú (BCP) señaló que la inflación en Perú permanece contenida, en 
tanto que la actividad económica no primaria sigue creciendo a tasas importantes. (La 
Primera 10) 
  
OSINERGMIN CREE QUE NO BAJARÁ EL PRECIO DEL GAS  
El precio del gas natural domiciliario no bajará de precio como aseguró hace dos semanas la 
empresa distribuidora Cálidda. El presidente de Osinergmin, Alfredo Dammert, dijo también 
que las tarifas de energía se mantendrán estables a pesar de que el diésel (componente de 
la estructura tarifaria) se ha incrementado. (Perú 21, 8) 
  
ALISTAN ESTACIONES DE GNV PARA BUSES EN EL NORTE  
El gerente general de la distribuidora Gas Comprimido del Perú (Gascop), Édgar Sánchez 
Dávila, indicó que en los próximos seis a siete meses se comercializará gas natural vehicular 
(GNV) para buses, combis y unidades de transporte público en Piura y Chiclayo. Gascop -de 
capitales colombianos- espera que en abril del 2011 estén listas dos estaciones de servicio 
de gas vehicular en ambas ciudades (8 a 10 surtidores por estación), abastecidos mediante 
gas natural comprimido desde Talara (Piura). (Gestión 12) 
  
BRASILEÑA PETROBRAS INVERTIRÁ US$ 213 MLLS. PARA EXPLORAR EN CAMISEA  
Catorce años después del ingreso de Petrobras al país, Perú se ha convertido en el segundo 
mayor receptor de inversiones de la petrolera estatal brasileña, por detrás de Argentina, 
destacó un artículo difundido por el portal brasileño Valor Económico. El actual plan 
estratégico de la empresa proyectado hasta el año 2014 prevé inversiones en el Perú que 
llegarán a los US$ 1,100 millones, siendo US$ 235 millones los que se aplicarán este año y 
otros US$ 213.9 millones en el 2011. (Gestión 9) 
  
OLYMPIC PERU INVERTIRÁ MÁS DE US$ 170 MLLS. EN PIURA  
En los próximos dos años, la compañía petrolera Olympic Peru Inc. tiene programado invertir 
más de US$ 170 millones en la implementación de proyectos en hidrocarburos y generación 
de energía eléctrica en Piura. (Gestión 12) 
  
COTIZACIÓN DEL ORO LLEGA A RÉCORD DE US$ 1,400  
El oro escaló a un máximo histórico por encima de US$ 1,400 la onza, impulsado por 
compras de refugio ante preocupaciones por la situación fiscal de Irlanda, contrarrestando 
una fuerte recuperación del dólar. El oro al contado subió 1.1%, llegando a US$ 1,410.30 la 
onza en la jornada de ayer, mientras que los futuros del oro para diciembre en Estados 
Unidos cerraron con un alza de US$ 5.50, cotizándose en US$ 1,403.20. (Gestión 25) 
  
CONVENIO MARCO 
ESPINAR. Autoridades municipales y comunales de la provincia de Espinar presentan 
propuestas de proyectos sociales para ser priorizados y ejecutados con financiamiento de 
Xstrata Tintaya mediante el sexto aporte del Convenio Marco. Con ese fin se desarrollan 
talleres participativos en los ocho distritos de Espinar. (El Peruano 26) 
  
INCAUTAN EJEMPLARES FALSIFICADOS 
Un total de 672 ejemplares falsificados del libro El sueño del Celta, de Mario Vargas Llosa, 
incautó la Policía durante un mega operativo realizado en el Centro de Lima. (Correo 4/La 
República 29) 
  

 

PESQUERÍA 
COPEINCA REPOTENCIARÁ PLANTAS DE HARINA CON MIRAS A MEJORAR PRECIOS  
Coincidiendo con el inicio de la segunda temporada de pesca, Copeinca ASA prevé para el 20 
de noviembre próximo concluir la conversión de su planta de procesamiento de harina de 
pescado en Chicama (La Libertad), reveló su gerente de finanzas, Eduardo Castro Mendivil. 
"Los trabajos que permitirán el mejoramiento de la planta ya están en su fase final, por lo 
que se estiman que esté lista en las próximas semanas", dijo. La repotenciación de sus 
instalaciones -que inicialmente finalizaría en octubre- implica cambiar todas las líneas de 
procesamiento de fuego directo o secado por quemado (flame dried, FD) a secado por vapor 
(steam dried, SD), obteniendo de esta manera una mejor calidad en la producción de harina 
de pescado. Esto a su vez le permitirá contar con una capacidad de harina de pescado de 
mejor calidad y a mayor precio (SD) de 160 toneladas métricas (TM) por hora, lo cual 



constituye un incremento de 40 TM/hora en esta planta. Cabe precisar que la parte de 
sólidos de la anchoveta al ser secada en cámaras de vapor evita la pérdida de proteínas; a 
diferencia de hacerlo a fuego directo como lo realizan las fábricas de harina de pescado 
convencional, emanando gran cantidad de humo al medio ambiente. Asimismo, para abril del 
2011 también estará lista la conversión de su planta de Bayóvar (Piura) bajo el mismo 
sistema. METAS E INVERSIÓN. Con estos cambios, la expectativa de Copeinca ASA para el 
cierre del 2010 es obtener probablemente un 80% de su producción de harina de pescado 
fabricada bajo el sistema de secado a vapor, indicó Eduardo Castro Mendivil. Se estima que 
la inversión hasta setiembre en los procesos de conversión de planta asciende a US$ 9.9 
millones. Asimismo, en estos primeros nueve meses la empresa desembolsó otros US$ 15.4 
millones en planta, específicamente en el mejoramiento de los sistemas de descarga de 
captura para la reducción del impacto sobre el medio ambiente y en otras áreas de negocios. 
Mientras que a nivel de flota, Copeinca invirtió US$ 14.1 millones, y actualmente tiene tres 
nuevas embarcaciones en construcción, las cuales ya están avanzadas en un 85%, y se 
espera estén operativas a inicios del 2011. "Esta apuesta implica mejorar la calidad del 
pescado, así como ser más eficiente en términos de costos", aseveró el ejecutivo. Y aunque 
durante la segunda temporada de pesca 2010, la empresa operará aproximadamente 27 de 
las 65 embarcaciones que posee, no contemplan por ahora vender barcos. (Gestión 8) 
  
CIFRAS&DATOS 
Hasta setiembre de este año, Copeinca ha invertido US$ 39.6 millones, de los US$ 55 
millones que tiene presupuestado para este año en gastos de capital.  La empresa opera seis 
plantas de harina de pescado , cinco en la zona norte y una en el sur del país. Bajo el 
sistema de la Ley de cuotas de pesca las plantas están operando más eficientemente. En 
setiembre del 2010 las embarcaciones de Copeinca no operativas (38) presentaron un 
deterioro de US$ 22.6 millones. (Gestión 8) 
  
DESPUÉS DE 14 DÍAS A LA DERIVA, PESCADORES SON RESCATADOS  
PIURA. Cuando se agotaban las esperanzas de hallarlos con vida, la Marina de Guerra del 
Perú rescató a los seis tripulantes de la embarcación pesquera "Peje Blanco", que había 
zarpado el pasado 26 de octubre sin autorización del puerto de Paita hacia la zona de pesca. 
Los hombres de mar fueron hallados al garete a 260 millas frente a la caleta Los Órganos. El 
estado de salud de todos es estable. (Correo 6/El comercio A15) 
  
ÁNCASH MEJORA SU PRODUCCIÓN  
Será difícil que a los pequeños y microempresarios de la región Áncash se les borre la 
sonrisa. Y es que, con la crianza y comercialización de truchas y conchas de abanico de 
calidad, así como la producción de palta, durazno, papaya, maíz choclo, espárrago, ají, entre 
otros, han logrado generar ventas por S/. 117 millones de soles en los últimos tres años. 
Todo esto,  gracias a las oportunidades ofrecidas a través de cinco programas productivos 
para micro y pequeños empresarios de la región, así como a pequeños agricultores, informó 
Pablo de la Flor Belaunde, vicepresidente de Asuntos Corporativos y Medio Ambiente de 
Compañía Minera Antamina. (La República 26) 
  
GASTRONOMIA 
HUANCAVELICA. El gobierno regional de Huancavelica, en coordinación con otras entidades, 
organizará el sábado 20 el I Festival del Camarón con el fin de atraer a un mayor número de 
turistas y promocionar al crustáceo como insumo en la gastronomía local, informó la 
Dirección Regional de Comercio Exterior y Turismo. (El Peruano 26) 
  

 

ACTUALIDAD 
VÍA INTEROCEÁNICA SUR SERÁ PARTE DEL RALLY PARÍS-DAKAR 
El presidente Alan García anunció ayer que el gobierno gestiona la incorporación del Perú al 
Rally París Dakar 2012 a través de la Vía Interoceánica Sur, la cual estará inaugurada a fines 
de este año. (El Peruano 3) 
  
GARCÍA RECIBE A VILLARÁN 
El presidente Alan García recibirá hoy a la alcaldesa electa de Lima, Susana Villarán, según 
informó Palacio de Gobierno a través de su cuenta en Twitter. La cita está prevista para las 
09:30 horas. (Perú 21, 6/Diario 16, 6) 
  
 



EL PERÚ PRESENTA RESPUESTA A CONTRAMEMORIA CHILENA 
Réplica. La Corte de Justicia de La Haya verá el litigio de alto nivel. El canciller José Antonio 
García Belaunde sostuvo ayer que la réplica del Perú a la contramemoria chilena, que se 
entrega hoy a la Corte Internacional de Justicia de La Haya, es un documento muy serio, 
riguroso y exhaustivo. En ese sentido, expresó que los peruanos pueden tener la confianza y 
seguridad de que la demanda peruana está y estará bien defendida en las distintas etapas 
del contencioso jurídico de límites marítimos. “Hemos hecho un documento muy serio, muy 
riguroso y muy exhaustivo, en donde contestamos cada uno de los puntos de la 
contramemoria chilena”, declaró. (El Peruano 2/La Primera 6/Coreo 9/Diario 16, 7/Gestión 
22/La República 7) 
  
EN AGOSTO DEL 2012 PODRÍA CONCLUIR PROCESO EN LA HAYA 
“Las zonas marítimas entre el Perú y Chile nunca han sido delimitadas ni por acuerdo ni de 
alguna otra forma”. Esta es parte de la demanda que el Perú presentó el 16 de enero del 
2008 ante la Corte Internacional de Justicia con sede en La Haya (Holanda). Dos años 10 
meses han transcurrido desde aquella fecha y el proceso avanza, los plazos se cumplen y 
estamos a pocos meses de que culmine la etapa escrita del proceso. Será el 11 de julio del 
2011 cuando Chile presente su dúplica. De ahí se iniciará la etapa oral en la cual se 
conocerán los argumentos que ambos países han presentado. Dicha fase oral es corta. Puede 
durar entre dos y cuatro semanas. Fuentes de la cancillería peruana señalaron que un cálculo 
optimista es que estaríamos a un año y medio del final del proceso, es decir agosto del 2012. 
(El Comerc io A6) 
  
ECUADOR REITERA QUE PREFIERE NO INVOLUCRARSE EN DIFERENDO 
A pesar de la insistencia del Gobierno Chileno para que el presidente Rafael Correa presente 
ante las Naciones Unidas la Carta Náutica, elaborada a partir de los acuerdos de 1952 y 
1954, este país anunció que se tomará su tiempo y que prefiere no involucrarse en el 
diferendo marítimo entre el Perú y Chile. El propio presidente Correa lo declaró el sábado 
último en plena visita oficial a Chile. “Preferiríamos no involucrarnos en el proceso de La 
Haya”. Cuando se le consultó por una supuesta demora ante el pedido reiterado de Piñera 
para que lleven la carta a la ONU comentó: “No ha habido ninguna demora; Ecuador hace lo 
que debe de acuerdo a su soberanía, intereses y convicciones”. Agregó que la carta “en 
consideración al Perú, la hemos manejado con mucha delicadeza”. (El Comercio A6)< /P>  
  
S/. 23 MILLONES PARA BONO POLICIAL   
Una grata noticia para la Policía dio el ministro del Interior, Fernando Barrios Ipenza, al 
señalar que a partir de este mes el denominado Bono por Desempeño a favor del personal 
policial se abonará de forma individual y por comisarías. Agregó que el pago también se hará 
efectivo en diciembre. (Expreso 12/La República 11) 
  
MERINO DISPUESTA A SEGUIR EN DEFENSORÍA 
La defensora del Pueblo, Beatriz Merino, expresó ayer su disposición de continuar al frente 
de la institución más allá del 15 de noviembre, cuando concluya el período de cinco años 
para el que fue elegida por el Parlamento. Agregó que su disponibilidad se sustenta en la 
necesidad de no dejar acéfala a la Defensoría. Merino agradeció el respaldo de congresistas 
que quieren reelegirla para otros cinco años. (Perú 21, 5) 
  
 


